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港羽隊抵奧運村 即遇悶熱考驗
穿梭巴士變焗爐 李卓耀除衫降溫
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郭士強出任中國男籃新主帥

政府安排45部流動冷氣機到奧運村

國羽隊到埗
陳雨菲：巴黎日出很美麗

大公報實習記者 朱家立

中國 香 港 羽
毛 球 隊 於

上周六抵達巴黎
備戰奧運會賽
事。雖然去程順

利，但一眾香港羽毛球隊運動員在
入住奧運選手村後，率先面對首個
考驗，就是如何適應當地悶熱天
氣。面對奧運村房間甚至穿梭巴士
不設冷氣，隊員如李卓耀在巴士內
乾脆脫去上衣降溫，而謝影雪亦指
猶如置身焗爐。

奧運熱話
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巴黎未來巴黎未來77日日
天氣預測天氣預測

巴黎奧運村房內沒有冷氣，成為運動
員比賽前首先面對的 「考驗」 。文化體育
及旅遊局副局長劉震指出，現時巴黎天氣
悶熱，為了保障香港選手的備戰狀態及休
息質量，政府計劃運送45部流動冷氣機到

奧運選手村，目的是讓

港隊 「有覺好瞓」 ，為港將打造良好的
備戰氛圍，故選手無需擔心冷氣問題。

劉震表示，政府擔心巴黎的天氣對
運動員的備戰和生活有影響，其他參賽
隊伍的政府都在為他們的選手提供最佳
的後勤服務，政府亦不會是例外。他希望
此舉能讓運動員以最佳狀態出戰奧運賽
事，同時政府會努力為運動員提供一切可
行的支援。

話你知

◀政府期望流動冷
氣機可為運動員紓
緩悶熱問題。
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【大公報訊】實習記
者朱家立報道：巴黎奧運
將於當地時間周五揭幕，
中國香港代表隊今屆有多
名選手是首度參加奧運賽
事。港協暨奧委會副會長
霍啟剛昨日出席電台訪問
時表示，政府在運動科研
方面投入不少，目的是提
升運動員水平以便爭取佳
績。

東奧後已注資3億
港隊今屆奧運大名單

中，有過半是首次入圍奧
運賽事。對此，霍啟剛表
示政府一直堅持不斷提高
對體育方面的支持度，港
隊才能在東京奧運創造1金
2銀3銅的歷史佳績。另一
方面，霍啟剛認為香港的
體育事業發展不能像以往
一樣靠 「不斷投籃、不斷
踢1000次」 就可以提高水
平。他指出，在東京奧運
後政府增撥更多資源在運
動科研上，例如政府與香

港賽馬會在科研項
目上已注資3億
港元，此項目有

助於提升未
來運動員及
教練的備戰
水平，成績
亦會有所倍
增。

◀霍啟剛指香
港體育發展不
能再單靠練習
便可取得好成
績。

港羽隊於上周五晚啟程飛往巴黎，
並在周六抵埗並入住奧運選手村。由於巴
黎奧組委早前宣布奉行環保政策，今屆奧
運選手村不設冷氣，而由於港羽隊是香港
代表團首支到達當地的 「先頭部隊」 ，此
前政府承諾的45部流動冷氣機尚未送
達。港羽總教練何一鳴在到達奧運選手村
後亦表示雖然大會暫時放了一部冷風機在
房內，但擔心隊員的睡眠質量受到影響。

除了總教練的擔憂，港羽隊各選手
亦紛紛在個人社交平台分享當地

高溫天氣的感受。其中，

首次參加奧運的男單選手李卓耀在IG上傳
了一段港羽搭乘大會巴士前往場館訓練的
片段。由於天氣炎熱，巴士內因奧組委規
定不得設置冷氣，李卓耀熱得要將上衣除
掉解溫，更表示 「真係太環保，咁啱去球
場嘅巴士都無冷氣。」

謝影雪車上換拖鞋
混雙女將謝影雪則在IG直言 「穿梭

巴士同焗爐係冇分別。」 在車上她也早早
換上通風的拖鞋就坐。謝影雪一旁的鄧俊
文則將上衣衫袖捲起，展示出一副無奈的
表情。隨後，女雙選手楊雅婷亦有在視頻

中上鏡，已是滿頭大汗的她

將隨身攜帶的水樽置於臉上降溫。此外，
同為首次參加奧運的盧善恩因座位溫度較
高而直接在車廂中站着。

現時距離巴黎奧運已經不足一周時
間，港羽隊將於本月27日陸續出戰小組
賽事，未來數天內港隊亦有不同項目的團
隊啟程前往巴黎。由於當地天氣過於悶
熱，奧運村已對此作出安排，各個運動員
房間內的木製地板下裝有冷卻水管，屆時
會注入11至14度的冷水，讓冷水流通整
棟建築，令地板降溫，間接降低室內溫
度。負責奧運村設計的官員稱，當戶外
32度時，室內溫度預期可降到23度左
右；即使室外溫度達到39度時，室內也
不會超過26度。

▲謝影雪在IG表示穿
梭巴士熱得有如焗
爐。

【大公報訊】據新華社報道：20日清晨，
中國羽毛球隊抵達巴黎。女單衛冕冠軍陳雨菲
說，剛到巴黎就看到日出，可能是一種很好的
寓意。她說： 「我們一下飛機就看到日出，照
得巴黎這座城市非常美麗。我自己也很期待這
屆奧運會。」

巴黎奧運會羽毛球項目將於7月27日至8月5
日進行，這意味着國羽眾將還有約一周準備時
間。陳雨菲表示，這一周最重要的是把身體保
護好，在飲食和訓練方面關注細節，以最好的
精神狀態去迎接比賽。

張軍：要適應時差及氣候
中國羽毛球協會主席張軍同樣分享了落地

巴黎後的第一感受，他表示國羽對巴黎很熟
悉，賽前各項工作也將有條不紊地進行。 「我
們對巴黎這座城市非常熟悉，今年三月剛來參
加了奧運測試賽，每年也都會來參加法國公開
賽。隊伍準備得非常充分，我們會按照計劃先
到訓練營，倒三天時差後進入奧運村。」

張軍認為，國羽隊在成都的集訓取得了不
錯效果。 「我們的備戰時間比較長，中間經歷
了湯優盃和東南亞幾站比賽。隊員有了一定沉
澱，也在湯優盃迎來了爆發。目前，我認為大
家狀態調整得不錯，總體而言達到了集訓的效

果。」
「這一周主要是把時差先調整好，適應好

這裏的氣候。去比賽場館找到測試賽時的感
覺，並對主要對手做好研究。」 張軍說。

【大公報訊】據新華社報道：
中國籃球協會21日宣布，聘請郭士
強擔任中國男籃主教練。

中國籃球協會在公告中稱，為
備戰2027年男籃世界盃和2028年洛
杉磯奧運會，結合未來國家男籃發
展思路，根據中國籃球協會關於國
家男籃主教練選聘方案，經研究，
中國籃球協會聘請郭士強擔任中國
男籃主教練。

曾率領遼寧隊奪CBA總冠軍
郭士強曾任中國男籃主教練、

中國男籃助理教練，參加過奧運
會、世界盃、亞運會、亞錦賽等重
要比賽。

他還擔任過中國男子籃球職業
聯賽（CBA）球隊主教練，並曾率
遼寧隊獲得CBA聯賽總冠軍。

中國籃球協會表示，將繼續堅
持 「世界眼光、國際標準、中國特
色、高點定位」 的組隊原則，對標
國際先進水準，組建中外國際化複
合型團隊，打造作風優良、能征善
戰、理念先進、特點鮮明的中國男
籃。



▲中國羽毛球隊到達巴黎後，將先到訓練營，
之後才入住奧運村。
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▲郭士強首要任務是
備戰2027年男籃世界
盃和2028年洛杉磯奧
運。



港羽成員指導司機往場館
【大公報訊】香港羽毛球隊抵

達巴黎後，除了面對悶熱天氣，更
意想不到是他們所乘坐的穿梭巴士
師傅不諳路。港羽隊團隊人員乘坐
穿梭巴士前往場館訓練時，發現司
機不知如何前往目的地，他們最後
要指手畫腳臨場指導。港羽隊較司
機更熟悉當地環境，是有賴手機地
圖的幫助。

另外，有報道指巴黎
治安不靖，媒體早已詢問 「鄧謝
配」 及其他隊員是否擔心，大家均
稱會小心警惕，希望能夠順
利完成這次奧運
旅程。

【大公報訊】全國男子籃球聯賽（NBL）常
規賽第15輪昨晚在灣仔修頓室內場館展開，香港
金牛（藍衫）迎戰合肥狂風峻茂。金牛首節已落
後對手9分，但次節結束時已追平比分。易邊後
金牛體能下降，比賽末段仍落後6分，最終金牛
以87：92敗於客隊，終止7連勝。數據方面，金
牛外援瓊斯空取23分。

大公報實習記者朱家立

金牛主場87：92負合肥

▲鄧俊文捲起衫袖。

▲楊雅婷用水樽貼着臉頰消
暑。
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還有 日4巴黎奧運


